

ADMINISTRACION GENERAL. CALLE DE LAS PIEDRAS NUM. 47. SUSCRIPCION MENSUAL— 25 PESOS.

LA CRONICA.

REDACTOR EN JEFE. D. JUAN RAMON MUÑOZ. EDITOR RESPONSABLE— D. ANGEL RODRIGUEZ.

ULTIMAS FECHAS.

Table with columns for EUROPA and AMERICA, listing cities and dates.

CORREOS Y DILIGENCIAS PARA EL INTERIOR.

Para la Guardia de Lujan. Para la Villa de Lujan. Para Chascomús y Dolores. Para el Azul. Para San Isidro, San Fernando y Conchas.

Zárate, Arco y Arceifes. CORREOS—Los 10, 20 y 30 de cada mes.

Giles, Fortín de Arco y Salto. Para San Nicolás. Para Cañuelas y Lobos.

Para Chascomús y Dolores. CORREOS—Los días 10, 20 y 30.

Para el Azul. Para San Isidro, San Fernando y Conchas.

Para Barracas y la Boca. Todos los días y a todas horas se hallan diligencias.

Para Palermo. Para Barracas. CORREOS PARA LAS PROVINCIAS.

ALMANAQUE.

Hoy 16—La Pascua de Resurreccion de N. S. J. C., Santo Toribio de Liebana Obispo y San Cecilio Martir.

CUADRO estadístico de ocho Juzgados de la Provincia de Buenos Aires en 1854. Table with columns for Poblacion, Edificios, Ganados, Comercio, Agricultura, Fabricas, and Comercio de la Poblacion.

Productos de los mismos en este año. Table with columns for various agricultural products like Maiz, Trigo, Cereales, etc.

Como en una ocasion anterior, me permitiré vd. agregar algunas ligeras observaciones con relacion a los partidos de campana...

Losos como los de... Tambien el partido de la Magdalena con finante con este llama la atencion por su importancia ganadera...

gobierno a la grande y general importancia para el norte de esta Provincia, de la canalizacion del Paranasi, y de la laguna de San Pedro...

FOLLETIN. LA Silvestrina. En una tarde de mayo de 1482, caminaban de dos en dos y al paso de sus caballos...

vuelto hacia los dos caballeros que los seguian a pocos pasos de distancia para dirigirles la palabra con el aire de la mas intima familiaridad.

que despues de su regreso se manifestaba menos alegre que lo que acostumbraba en otros tiempos.

sagraba a sus discipulos pasaba habitualmente sus dias enteros encerrado en su cuarto.

situacion angustiosa, el gran duque habria encontrado un verdadero placer en sacarlo de ella.

Conventual. Vá. que poco hay que agregar ante la poderosa é inimitable elocuencia de estos guarismos. Estos 15 partidos de campaña, poblados con 50,000 habitantes, ocupando 1,155 leguas cuadradas, con mas de cuatro millones de hacienda vacuna, caballar y lanar, ¡que idea tan hermosa, tan enorgullecadora no presentan de la inmensa riqueza de la provincia, aun despues de asoladoras y largas luchas; y de los ilimitados recursos y tesoros que la paz, el comercio y la inmigracion harán surgir de su privilegiado suelo.

Justo Maeso.

Abril 6 de 1854.

LA CRONICA.

BUENOS AIRES, ABRIL 16 DE 1854.

Ensayos Estadísticos.

Cuando el gobierno de la Provincia instituyó la mesa general de estadística nos nos parecía deficiente, atendida la diversidad de ramos de que tenía que ocuparse y la conveniencia de que ellos fuesen activa y provechosamente desempeñados. Dijimos algo mas; nos atrevimos á proponer e la adscripcion del Sr. D. Justo Maeso en calidad de Secretario de la mesa general de Estadística. No se nos escuchó, y al presentarse el presupuesto del año ninguna alteracion advertimos que nos diese lugar á creer que la superioridad se habia penetrado de la verdad de nuestras palabras. La mesa de estadística quedó como estaba, con un jefe de mesa y dos escribientes.

Tres meses van corridos desde que se instituyó; que ha hecho? bien poco nos parece; á lo menos nada se ha publicado todavía que nos dé á conocer sus trabajos que probablemente quedarán reducidos á la compulsacion de los mismos datos que ya la prensa ha registrado.

No sabemos que se haya organizado el libro de estadística mercantil porque tanto se ha clamado.

No sabemos que se haya procedido á levantar el padron general de la Capital.

No sabemos que pueda la mesa general de Estadística darnos una noticia aproximativa del movimiento industrial del pais, del número de establecimientos de todas clases que cuenta Buenos Aires, ni del monto de los capitales imponibles.

No sabemos por fin si se ha pensado en la organizacion formal y en la publicacion del Registro Estadístico creado por don D. Bertrando Estigarribia, hasta \$25. Registro sin el cual serian esteriles todos los trabajos por la inconveniencia que hay en publicarlos dispersos y sin una exactitud periódica.

Todo esto lo atribuímos, no por cierto á la incapacidad individual de los empleados de la mesa de estadística; no á su falta de celo en el desempeño de sus deberes—no; estamos bien distante de hacer un cargo á esos empleados. Referimos si á la imposibilidad material de que un jefe de mesa anciano y achacoso, con dos escribientes por auxiliares, puedan expedirse ventajosamente en las intrincadas materias puestas bajo su direccion.

Cuan diferente no hubiera sido el porvenir de la Mesa General de Estadística si el Supremo Gobierno, menos aferrado á su espíritu de estricta economía, y aceptando sin rubor las insinuaciones sinceras de la prensa hubiera llamado para integrarla en calidad de secretario al distinguido jóven D. Justo Maeso?

Ahí estan para comprobarlo los brillantes y útiles trabajos que en el espacio de tres meses ha presentado al público bajo el modesto título de *Ensayos Estadísticos*.

¿Quién puede al leerlos, al recorrer y saborear las preciosas observaciones con que acompaña cada cuadro, negar al Sr. Maeso un espíritu elevado é inteligente, una ra-

envuelta; pero la indiferencia de Leonardo en presencia de las bellas damas, cuyos encantos parecian los mas á propósito para seducirlo, su malterateo sangre fria cuando se pronunciaban delante de él los nombres que mas autorizaban una conversacion libre y tan natural en los jóvenes, pusieron finalmente término á las diferentes suposiciones que se disputaban la preferencia, y al cabo se creyó que se habia apoderado de Leonardo una negra é infundada melancolía.

En el instante en que dá principio esta historia, parado sobre una eminencia de la que hoy nose ven ya vestigios, con las riendas flojas sobre el pescuezo de su caballo, y con ambas manos cruzadas con negligencia sobre el pecho, miraba Leonardo de hito en hito por entre una ligera bruma á la hermosa Florencia, que se dibujaba en el horizonte.

La luna blanca y pálida subiendo magistralmente por el cielo alumbraba con mágicos reflejos los góticos palacios emnegrecidos por el tiempo, las antiguas torres alme-

zon clara y un celo ardiente por los adelantos del país?

Meditese sobre la aridez y esterilidad productiva de esos trabajos, emprendidos por él sin esperanza de lucro y por puro amor á la ciencia y á los progresos reales de nuestro pais, y se verá cuan meritorio es el Sr. Maeso á la estimacion pública y á la gratitud de sus paisanos.

Hemos buscado inutilmente algo que poder añadir á sus observaciones, y francamente, nada hemos encontrado.

Apenas nos parece oportuno decir que creemos baja la suma de los ganados que se calculan existir en algunos partidos de campaña—en el de la Mar Chiquita, por ejemplo; á no ser que se hable puramente de los ganados sujetos á corral y rodeo; por que no es posible que esa suma no fuese mucho mayor si se computa el ganado alzado.

Tambien nos parece digna de notarse la desdoblacion del puerto de la Ensenada, en donde, segun el cuadro estadístico que ofrecemos en esta primera entrega, habian mas que 160 moradores.

Que idea tan desconsolante para los que saben que no hay riqueza ni engrandecimiento posibles sin poblacion ni brazos! Notable es el adelanto material que presenta el pueblo y partido de Lobos, sobre el cual se tenian generalmente las noticias mas equivocadas. Segun los datos recogidos por el Sr. Maeso ese partido es uno de los mas importantes y productores de la Provincia.

Doloroso es sin embargo el que, apesar de tanto esfuerzo desplegado por este ilustrado jóven; apesar de muy dignas y honorables excepciones, la generalidad de los Jueces de paz no hayan cumplido las promesas que le hicieron, causando de esta manera un vacío en los trabajos del Sr. Maeso, vacío que oscurece la brillantez de sus cuadros.

Treinta y seis partidos faltan todavía, nos dice en sus observaciones: es decir, mas de los dos tercios de los que debian haberle auxiliado con sus datos. ¿En que consiste esta demora? Es demora ó es dejadez? No lo sabemos: lo que hay de cierto es que la indiferencia con que generalmente miramos las cosas públicas es un mal genio capaz de dar en tierra con el mas ardiente entusiasmo.

Exortariamos pues, si nos fuese permitido á los Sres Jueces de Campaña á que cuanto antes formen sus padrones y ayuden en cuanto puedan á los utilísimos é interesantes trabajos del Sr. Maeso.

En cuanto á lo que dejamos dicho sobre la deficiencia de medios de nuestra mesa de estadística, no es necesario repetir otra vez á la ilustracion del gobierno la persona del Sr. Maeso, á quien en calidad de secretario podria agregarsele, dotandole el gobierno de los fondos extraordinarios que tiene á su disposicion.

Los trabajos de que hoy se ocupa este señor, las pruebas elasticas que ya tiene dados de su idoneidad, todo le habilita para ejercer con ventaja aquel destino.

Mucho nos tememos que, si la mesa de estadística no recibe un contingente tan poderoso, sus trabajos serán esteriles, lentos y poco provechosos por lo mismo. No debemos abusar de la indisputable honradez y consagracion de un hombre que por mas esfuerzos que haga no podrá nunca vencer la mayor de todas las dificultades humanas—la vejez es casa de salud.

Concluiremos pues suplicando al Sr. Maeso excuse el que nos ocupemos tan directamente de su persona, sin conocer sus intereses ni deseos, y con gran peligro de herir su modestia.

Como amigos suyos, como interesados en el adelanto del pais y de sus oficinas públicas algunos títulos creemos tener para alcanzar su tolerancia.

Prosigá, le pedimos sin cansarse; aplique su laborioso talento á la áspera tarea que ha emprendido, que á la gloria se marcha con mas seguridad por los áridos caminos que por las florestas—sus servicios son ya bastante útiles al pais.

nadas, monumentos contra los cuales se habian estrellado inutilmente en mas de tres siglos tantas sediciones populares. Como un dique natural contra las olas de sangre que tantas veces amenazaron derramarse fuera de Florencia, se elevaban encantadoras colinas cubiertas de villas y sembradas de viñas y de olivas. Hacia ellas tornó Leonardo de repente los ojos para presenciarse la lucha de la luz con las tinieblas. Un solemne silencio reinaba en las campiñas circunvecinas; los pájaros callaban en medio del follaje que no agitaba el mas ligero soplo.

Francisco Loredano, menos sencible que Leonardo á la magnificencia de una noche de primavera, se puso á silbar una cancioncilla, y no logrando ni por este medio ingenioso sacar á Leonardo de su distraccion poética, lo interpeló en fin sin guardar miramientos.

—Voto vá, Leonardo, que todavía no has querido confiarnos las pasiones que has logrado inspirar á las hermosas damas que ningún indiscreto puede escucharnos en es-

Espíritu de la Prensa.

Reproducimos con placer el juicioso artículo registrado en el Nacional del 12 bajo el título *La Marcha del Cangrejo*. No necesitamos añadir una sola palabra á las observaciones del colega, y nos circunscribimos á deplorar con él el que, á falta de caudillos tengamos que luchar con la miopia de nuestros hombres públicos, mas dispuestos á retroceder que á avanzar.

—LA MARCHA DEL CANGREJO.—En una de las sesiones de Junio, con motivo del célebre Acuerdo de San Nicolas, dijo un Sr. Diputado, que entre nosotros al volver cada equina con lo primero que se tropezaba era con un caudillo.

Esos felices tiempos han pasado, pues la nulidad de nuestros sabedores, ha venido á dejarnos sin caudillos; pero en cambio ya que no podemos aplicar entre nosotros aquel célebre aforismo, no creemos equivocarnos al asegurar que hoy, lo primero con que encontramos al volver una equina es con un cangrejo. Cangrejos en política, en por todas partes parece que vivimos asediados por una inundacion de cangrejos.

Sin duda parecerá esto una exageracion, pero si echamos una ojeada sobre la cantidad de absurdos que sobre todas materias se han cometido entre nosotros durante algun tiempo, creemos que cualquiera comprenderá que no hacemos sino establecer los hechos bajo su verdadero aspecto.

Para que no se nos tache de faltas de pruebas auténticas, vamos á referir un hecho que calificamos como *el finis coronam opus* del gran cuadro de los desatinos.

Nuestros lectores saben que el sábado de resurreccion, despues que esta tiene lugar todo el mundo se entrega al placer y á la alegría que aquel gran acontecimiento debe producir en el corazon de todo buen cristiano. Pues bien la autoridad que así lo ha comprendido tambien, permite como es natural que las campanas nos aturdan los oidos con sus centuples lenguas de metal, segun la espresion de un poeta contemporáneo que miles de cohetes voladores se remontan al aire en señal de alegría, y para complemento ordena que se quemen los judas contingentes, á fin de que los cristianos gozen del placer que trae consigo el castigo del crimen y la recompensa de la virtud.

Pues bien, sin duda nuestros lectores creerán que siendo aquel un día de regocijo general la autoridad no habra puesto límites á las reuniones ó diversiones honestas y de un carácter civilizador y elevado: pero los que así lo hayan creído se llevan un reverecino cuando, pues como ya el mareo del cangrejo apareciese con todo su arrogante atavío, se han prohibido en dicho día Sábado las representaciones líricas. Es decir, que se puede bailar, tirar cohetes, quemar judas, pero no se puede oír música. De modo que ha venido á descubrirse en Buenos Aires que la música que en los tiempos primitivos servia hasta para domesticar las fieras, habia sido una cosa inmoral, y como tal de las que deben ser rechazadas y prohibidas en los días de regocijo general.

Hé aquí un hecho, que apellidamos el desatino de los desatinos, y que cualquiera que no comprenda esta tendencia hácia la marcha del cangrejo, creeria calculado espresamente para arrumar y arrojar de entre nosotros á los artístas que llegan á estas playas, plantando establecimientos que solo pueden costearse cuando son apoyados por principios liberales y progresistas.

En adelante volveremos sobre esta misma materia, que creemos digna de llamar la atencion general por la sublimidad del absurdo, pues aun en el absurdo mismo existe lo sublime, como sucede en el caso de que nos hemos ocupado.

Estado Oriental.

El vapor *Constitucion* nos trajo noticias y diarios de la Capital vecina hasta el 12. Nada de notable ocurría en Montevideo, á no ser una larga plémcia que se habia

tos sitios solitario: ¡paya! cuántanos algunos de tus amorios.

Leonardo se volvió gravemente hácia Loredano y le contestó con voz breve:

—Nada tengo que decir sobre ese asunto. Mis aventuras se han limitado á horrajear de vez en cuando uno que otro rostro de doncella: y nada mas.

—¡Oh! si registras un poco en tu memoria apuesto á que hallarás alguna otra cosa.

—Loredano, le interrumpió Leonardo, hazme el favor de no volver á dirigirme preguntas de esa especie. Me ocupo actualmente de muy sérios objetos, añado con un tono con que queria aparentar ironía, para que piense en las minieras de que me hablabas.

—Está visto, murmuró Loredano, que es imposible arrancar ni una palabra á este demonio.

Y alzando la voz añadió suspirando: —¡Mucha dicha es ser pintor Loredano! Siempre tienes pronta una distraccion cuando el fastidio te acomete. Una paleta y un

entablado entre los redactores del Nacional uno de los cuales es el General Pacheco, y los del Orden.

Al recibirse el Gobierno de la Aduana, D. Javier Laviña, nuevo Colector puesto por él habia pasado un informe al Ministro de hacienda, en el cual hacia graves imputaciones al Sr. Muñoz ex-colector de la Sociedad: este Sr. con el objeto de vindicarse reunió varios comerciantes respetables y procedió á revisar los libros á presencia de estos señores y del Sr. Laviña, dando esta investigacion por resultado la completa justificacion de la administracion del Sr. Muñoz.

Acercá del ejército Brasileiro dice el Comercio del 8 lo que sigue:

“En la noche del jueves recibí el Gobierno comunicaciones del coronel Freire, jefe de frontera, avisando que el ejército brasileiro habia pasado la frontera el 28 de Marzo, y que el día 4, fecha de las comunicaciones, se encontraba en los Conventos (Cerro Largo) el mayor número de la fuerza, esperando la incorporacion de alguna division que desde el día 2 de Mayo se encontraba probablemente se pondria en marcha el todo de la fuerza brasileira.

“Se nos informa que con este motivo el Presidente de la Provincia del Rio Grande, Señor Simabó, habia espedido una proclama, y el jefe de la fuerza una orden general.

“Habiendosenos asegurado que estos documentos se hallaban en Montevideo, los hemos procurado para darles la publicidad que debe tener cuando oficialmente se refiere á este negocio; pero no los hemos obtenido. “Esperaremos á mañana el efecto.

“Sobre la entrada de la fuerza brasileira nada ha sido comunicado al público, mientras por conductos privados se refiere haciendas que las divisiones empezaron á pasar el 23 de Marzo.

“Convendría pues que algo se dijera por quien corresponde para conocimiento de la verdad.

A causa de la escasez de numerario para las transacciones, el gobierno habia pedido autorizacion á la Asamblea para acuñar moneda nacional de oro, plata y cobre.

Habia aparecido un nuevo diario en Montevideo con el título de “El Conciliador,” se decia que seria el órgano oficial.

Esto es lo mas notable que encontramos en los periódicos que tenemos á la vista.

Leemos en el Orden.

Insertamos á continuacion el artículo publicado en el último número del “Eco de la Juventud Oriental” titulado *Doctrina y Principios Políticos*, por que seguramente lo creemos muy adaptable para las circunstancias en que nos hallamos. El no es mas que una prueba inequívoca de los sentimientos nobles que animan á la juventud y del odio que han concebido por todos aquellos que pretenden aun el desorden en la familia Oriental.

La Juventud, en esos artículos tan llenos de moralidad, les da un ejemplo heroico de patriotismo, que ellos mismos no pueden dejar de conocer, á pesar de sus miras ambiciosas.

Recomendamos á nuestros lectores sus bellas ideas; que no son otras que las de todo el pais.

PARTIDOS Y PRINCIPIOS POLÍTICOS.

Hay una opinion, que si la experiencia la atestigua no deja por eso de ser falsa. Ese medio de prueba no siempre puede admitirse, y mucho menos cuando la fuerza del raciocinio se le opone. La serie de actos que constituye la experiencia no suele provenir de la causa que se le supone, y circunstancias ajenas del juicio que se hace, combinadas á veces, producen hechos que, ó no son los mismos ó su poca diferencia escapa á la penetracion precipitada del pueblo; y he ahí que puede sacar consecuencias estraviadas y perjudiciales, formular reglas erroneas para dirigir las acciones.

Generalmente se cree que cuando un pais se divide en partidos los que quieren con-

pinel, y las negras ideas huyen mas que de presa. ¿Sientes el alma poseida de pensamientos que te inclinan á meditar sobre la muerte? puedes inmediatamente llenar un lienzo de bastantes diablos y cadáveres para que se opere una reaccion en tu cerebro.

—¿Estás enamorado? ó mas bien— porque segun acabas de decirme te ocupas actualmente de muy sérios objetos para pensar en semejantes inierias—ó mas bien, ¿te hallas aguijoneado por ciertos deseos profanos contra los que no creo que sean suficientes remedios todos los objetos sérios del mundo? Pues entonces procura la satisfaccion de crear un serrallo magnífico capaz de desesparar al Gran Turco. Rubias, morenas, rosadas, las mugeres mas bellas y de mas diversos atractivos se verán obligadas á des-

cender al lienzo á tu llamada: grandes ó pequeñas, gordas ó flacas, se te presentarán del modo que las quieras y adornadas de mas con la inestimable ventaja de no saber hablar. Ah, Leonardo! ¿cómo quisiera ser pintor como tú!

Al terminar estas palabras, Loredano

servarse neutrales cooperando sin embargo á los asuntos públicos, toman una actitud insignificante, se colocan en medio de dos torrentes encontrados cuyo choque no pueden resistir.

De modo que se destierra uno de los mejores sistemas, aplicables tanto en Filosofía como en Política, como en todo lo que haya raciocinio y trabajo intelectual; este es el sistema eclético que consiste en consiliar las ideas de todos los demas sistemas, sin exclusion; y aprovechándose de lo bueno y desechando lo malo llegar á formar una conviccion importante y segura, como un perfumista de distintas flores hace una esencia deliciosa.

Tanto mas importante es este sistema en política cuanto que prevenidos los hombres por el predominio de partido, rechazan siempre las buenas ideas únicamente por no haber salido de su círculo.

Decir que es impracticable es avanzar mucho, por que la única prueba que existe es el que nadie lo haya podido verificar. — ¿De contra no crees que haya quienes en vez de dejarse arrebatar por esos torrentes sepan oponerles un fuerte dique?

No todos tienen la voz del criminal y hay quien sabe levantarla aun mas alta apoyada en la limpieza de su conciencia.

Esta consideracion y la de que no pertenecemos á la época borrasca del pasado, nos hace encerrar este asunto de un modo tan imparcial que tal vez rechazen muchos, para dirigirse á esa juventud inteligente entusiasta y sana de corazon; creemos que nuestras palabras no serán calificadas de ilusiones, de tantas ideas irrealizables. Irrealizables la Felicidad la Union de nuestra sociedad! Irrealizable para vosotros que lo proclamais, por que en vosotros no hay virtud cívica, por que vosotros que habeis pervertido vuestra inteligencia, no creis que se pueda vivir fuera del vicio, fuera de la ambicion limitada, porque vosotros que os habeis educado derramando sangre ó clamando por que se derrame, no podeis conformaros con los principios humanitarios que aunque naturales al corazon, ceden fácilmente á los halagos del mundo.

Pero si creis irrealizable, lo que todos los paises realizan, no lanceis ese grito desanimador, ni empleis vuestra elocuencia en hacer que una juventud inocente se prostituya con vuestro modo de pensar y siga las mismas trazas que habeis seguido.

Se quiere arrebatar á esa juventud un derecho grandioso, el derecho que tiene de iniciar una nueva época, imposibilitando para tan nobles tareas, descomulgando para que es el único elemento con que cuenta para lograr ese benéfico resultado.

Pero por fortuna ella tiene un buen sentido con que conservará la pureza de su corazon.

Mal disimulo es por cierto para perpetuar un partido, para propagarlo, para presentarlo bajo una forma bella, decir que las ideas que representa son buenas, son sublimes; tales ideas son de todos y un partido no puede apropiárselas.

Antes de existir ese partido habria las mismas ideas, porque la razon, la verdad siempre está, la una en ejercicio, la otra por su resultado, en todos los tiempos y en todos los individuos de sano entendimiento.

Entonces se proclamaría tambien iguales principios, pero como no existia ese partido, se proclamarian sin hacerse relacion á él, luego si esto no es necesario ¿por que propagar esas ideas buenas es referir siempre á vuestro partido? Orgulloso exclusivismo; vana creencia la de considerar á unos capaces de todo lo bueno, y á otros capaces de todo lo malo; este vicio se notaria en un partido aunque fuese dirigido con la mayor inteligencia y respeto en cuanto á los medios de su propagacion, y mucho mas entre no otros que la palabra partido hace temblar porque se conoce el deseo de que predominen las ideas, que representa, deseo exagerado y fanático que hace que ese pro-

volvió á otro lado la cabeza para contener una carcajada y añadió dentro de sí:

—Vaya un trozo de elocuencia patética del cual debo con fundada razon esperar buen efecto!

—Nada entiendo de cuanto acabas de decirme, Loredano, le respondió Leonardo.

—¡Virgen Santísima! ¿quieres obligarme á reconstruir todos mis períodos? ¿Cargue el diablo con migo si me acuerdo ya de una palabra!

—¿Quieres sostener por ventura, prosiguió Leonardo, que la pintura es el arte por excelencia?

—Esa es cabalmente mi intencion, dijo Loredano pavoneándose, y teniendo e por muy feliz de no tener que descomponerse para hallar el sentido de sus anteriores formulas oratorias.

—El arte por excelencia continuó Leonardo es la escultura. ¡Ah! ¿por que no he pasado yo toda mi juventud tallando mármol. Hoy sería tal vez un Fidias. ¿Comprendes tu lo que es la escultura, Loredano? Comprendes lo que es tomar una piedra

dominio no obtenido por la razón se obtenga por la fuerza de las bayonetas.

Si es la felicidad del país lo que guía á esos hombres, como lo confiesan ellos mismos, han de querer que prevalezcan ideas exactas y convenientes. Pero se les ha opuesto consideraciones que las rechazan, mostrando su ineficacia, su absurdidad, y sin embargo se recurre al irresistible argumento de la fuerza.

Un partido pues no puede durar mas tiempo que el que dure la idea que se quiere combatir, y que una vez sancionada y triunfante es menester acatar pues pasó la época de hacerle oposicion: si así no fuese degeneraria en personal, porque si se le quiere atribuir por causa una idea, una vez que cesa debe cesar tambien su efecto.

De ese modo, personas que se encuentran en lados opuestos combatiendo sus pensamientos unas á otras pueden en otra ocasion hallarse en uno mismo, y defender la que tambien defiende aquel á quien antes atacaba. ¡Terrible error el de identificar las personas, con las opiniones que tienen!

Los que aprovechándose del prestigio que han logrado sobre las inteligencias tratan de dividir de ese modo perjudicial á la sociedad y llevarla de motu in motu, de escándalo en escándalo á su ruina, son criminales de esa patria, ó para que no sea una quimera la justicia, su presencia maldita reclama el castigo, la venganza á que se han hecho acreedores. Es en esta ocasion que la energía de un buen gobierno debe desplegarse para dar un escarmiento á los malos y para una lección á los imbéciles que se dejaron avasallar por esos agentes del vicio, y de la corrupcion.

La sociedad, siendo una realizacion de los designos de Dios, tiene un sello divino que nadie sin ser criminal puede rasgar; los que han mostrado la sociedad fundada por la voluntad humana, prescindiendo de su verdadero origen, han animado á cometer ese atentado terrible.

Esos grandes acontecimientos que poblabon de naciones al mundo, tienen que ser respetados como la obra de Dios.

Una parte de la sociedad revelándose contra la otra, pretendiendo su separacion, separándose ya moralmente, comete la mas grande infraccion á las leyes divinas.

Verdades tan sagradas son estas, que escribirlas sería escusado, si el corazón se hallase limpio y bien dirigido el buen sentido de los hombres; pero recordándolas, puede muy bien recogerse la riqueza de la verdad abandonada insensatamente por la miseria del error y del vicio.

Jóvenes aun, nos estamos formando un carácter, un modo de ser moral, por las impresiones que ahora recibimos; de ese carácter emanará despues la bondad ó maldad de nuestros actos. Si nos embobamos en ideas como las que se proclaman, aun por desgracia, puede asegurarse, que el porvenir de la Patria será mas terrible, mas ignominioso que el pasado.

Desechemos pues esas bellas palabras tan armoniosas, de gloria y heroismo con que se nos quiere seducir, y oponámosle estas: FELICIDAD PARA EL PUEBLO, y siempre que el heroismo esté en contradiccion con esa máxima, no es heroismo es una mentira, es un absurdo atroz; todo lo que se nos diga pues, comparémoslo con esta idea primordial que ataca la paz pública, trae miserias, cuesta victimas.

Si de ese examen resulta que ese será el efecto de los pensamientos que se proclaman, rehécense cumpliendo así con un deber sagrado.

G. P.

HECHOS LOCALES.

La Judia.—La historia que sirve de argumento á esta brillante ópera francesa, modelada sobre palabras del inmortal Schiller, es de las mas interesantes: pertenece á la época bárbara de la edad media en que el fuego de las hogueras templaba los sentimientos religiosos y el fanatismo hacia parte de los elementos de política y de gobierno. Figuran en ella un judío, una jóven que pasa por su hija, su seductor, príncipe de la sangre real y cristiano, un cardenal, un preboste, la princesa Eudojia, archeros, oficiales del emperador, familiares del Santo Oficio, hombres y mujeres del pueblo &c. &c.

Todas las escenas son de grande aparato: en dos de ellas deben aparecer varios gigantes sobre sus caballos y el mismo Emperador Segismundo. Creemos imposible que nuestro teatro pueda dar cabida á esos magníficos aparatos escénicos.

El argumento es el siguiente: Un judío muy rico llamado Eleazar, tenía una hija llamada Raquel: ambos vivian enteramente solos y observaban la ley de los israelitas.

El príncipe Leopoldo, esposo de la princesa Eudojia, sobrina del Emperador Segismundo, vió á Raquel y se apasionó de ella logrando introducirse en la casa de Eleazar fingiéndose pintor. Con este disfraz pudo frecuentar la casa del judío y ganar terreno

en el corazón de la jóven que creyendolo judío como ella le correspondió ciegamente.

El príncipe, no contento con haberla seducida, trató de substraerla de su casa. Iban á fugar cuando Eleazar los sorprendió: les propuso que se casaran: ella accedió pero Leopoldo declaró que no podía. Eleazar lo maldijo y lo despidió de su casa.

Al día siguiente de esta escena, teniendo el judío que llevar un collar y un relicario á la princesa Eudojia que se lo compró para obsequiar á su esposo en cierta solemnidad pública, se presentó en palacio conduciendo tambien á su hija.

La princesa tomó el collar, lo colgó al cuello de Leopoldo, llamándolo mi esposo.

Al oír esto Raquel, dió un grito, y se precipitó sobre el collar, diciendo con entereza:—“Ese hombre es un traidor, un criminal, no merece tal condecoracion.” Grande fué la sorpresa de todos.

Ella descubre entonces sus amores con Leopoldo y pide sean castigados ambos.

El Cardenal Brogni los hace arrestar á los tres, y los maldice enviándolos á prision.

La princesa Eudojia, que ama perdidamente á Leopoldo, busca á Raquel en su calabozo y le llora por la suerte de su amante.—Logra convencerla y Raquel declara ante el Tribunal de la Inquisicion que ha mentado, que Leopoldo no es culpado.

Entre tanto, Eleazar vacila entre sacrificar á Raquel ó morir solo; tiene remordimientos; Raquel no es su hija, es hija del Cardenal Brogni: el la salvó cuando niña de la hoguera y la crió. Esta á punto de confesarse á su propio padre.

El demonio del fanatismo le inspira por fin la idea de que muera.

Son arrastrados á la hoguera; Raquel sube.— El Cardenal vuelve á preguntarle por su hija.

Vive: dice el judío.

¿Dónde está?

Allí: le dice mostrándole á Raquel que acaba de precipitarse al fuego.

El Cardenal se cubre el rostro lleno de desesperacion, mientras el judío marcha tranquilamente al patíbulo.

He aquí la funcion que la compañía francesa debe poner esta noche en escena.

Semana Santa.—Terminaron al fin los dias santos, los dias solemnes de glorificacion y de piedad para todo pueblo católico. Durante ellos, el de Buenos Aires ha justificado que respeta la tradicion y guarda con fidelidad sus creencias.

Nuestros templos, llenos á toda hora de penitentes y devotos, ofrecian un espectáculo grandioso; en los de la poblacion protestante se rendia del mismo modo culto al redentor.

Todas las iglesias han rivalizado en esplendor y lujo: la iluminacion de los altares era espléndida.

Notose con sorpresa que nuestra Catedral cerró sus puertas el día Viernes, y que, á diferencia de otros años, no se predicó en ella el sermón de ganancia. Diversidad de voces han circulado á este propósito.

El lujo y la elegancia de nuestras damas ha resplandecido tambien, apesar de la rigidez del temperamento y de dias frios que se han anticipado.

Mucho habria que decir, si hubiésemos de ocuparnos de la diversidad de trajes y de hermosuras que han hecho en estos dias repisitos; calláramos, porque el culto á la belleza sería una profanacion cuando están tan recientes las horas de martirio que acaba de conmemorar la cristiandad; basta para la gloria de nuestras elegantes les repitamos lo que un extranjero, hombre de mundo, nos decía el Viernes al concluir el sermón de Santo Domingo. “Si hubiese necesidad de un coro de ángeles para solemnizar este día, la iglesia los hallaria por cientos en su país.”

Robo á la Fortuna.—La fortuna se dá, dicen generalmente los filósofos; tambien se deja robar añadirnos nosotros. Es el caso que una tienda de roperia recién fundada en la calle de la Reconquista, ha sido robada en la noche del Viernes, acaso en los momentos en que el templo de la Merced retumbaba con las oraciones de los devotos. Esa tienda llevaba el nombre de La Fortuna. No sabemos si el pobre dueño tendrá la fortuna de encontrar su robo, y si la Policía atinará por fortuna con los increíbles ladrones.

Folleto.—Damos principio hoy á un nuevo folleto: La Silenciosa. Esperamos que será del gusto de nuestros lectores y lectoras. En cuanto al otro titulado Fe, Esperanza y Caridad, que habiamos anunciado, hemos preferido publicarlo por entregas, que se repartiran, cada Domingo á los suscriptores, y que irán como un regalo de la redaccion. La obra consta de varios tomos y contiene algunos gravados que reproduciremos tambien. No se dirá que no hacemos esfuerzos por ser gratos á la proteccion que se nos dispensa.

Tambien admitiremos suscripcion á la obra sola, á razon de cinco pesos mensuales ó sean 4 entregas.

32 sinores.—No han dejado todavía este

caracter los que hacen dias circulan respecto á la evasion del General D. Juan Pablo Lopez, á la revolucion ocurrida en Santa Fé y consiguiente proclamacion del Señor Cullen para Gobernador de dicha provincia. A lo menos, por muchas seguridades que á ese respecto tengan los propagadores de la noticia ningun documento ni hecho autentico ha venido hasta este instante á confirmarla.

Los brasileros en el Plata.—Cartas de Montevideo que hemos visto dicen que el ejército brasiler se halla á las puertas de aquella capital: que todo entra en movimiento, y que el comercio se reanima.—Los brasileros, añade el autor de la carta, gastan como 400 mil pesos anuales. Así como se mide en esta época hasta el sentimiento patrio!

Inferencias.—Los raptos de la tienda de la Fortuna son acusados por la opinion de un otro raptor; el de la ballenera de la Capitanía que tambien ha desaparecido. No son mas que inferencias, pero de un carácter de demasiado probable.—Que conciencia! Robar tan de caradamente en Viernes Santo.

Músicas.—Desterradas ayer de nuestros teatros, se asilaron en las calles y al son del himno nacional y de los carabales parecian burlarse de la proscripcion. Así responde el pueblo á las aberraciones de los niopes políticos.

Asalto de esgrima.—Debe tener lugar hoy en el Teatro Argentino el anunciado por los Sres. Cesario Masangé. La fama del 1.º como floretista y la del 2.º como jugador del palo, atraen, no lo dudamos, una gran concurrencia. No aseguran que varios aficionados tembran hasta en el asalto.

Judas y Camilla.—Grande fué el alboroto que produjo ayer tarde la conduccion de algunos judas en camilla. La Policía, inventora de la idea, se vió al principio calumneada. Al ver entrar los vigilantes á la casa del cobetero con dos camillas, no faltó quien dijese que iba á extraer otros tantos cadáveres. De todos modos, la idea ha sido celebrada y los SS. Judas han tenido en dicha de verse quemados en la plaza de la Victoria delante de un concurso numeroso y al son de músicas marciales. ¿Cuántos judas políticos y amiales merecerian ser quemados con menos pompa y espectacion!

DEPARTAMENTO DE POLICIA

INDIVIDUOS QUE SOLICITAN PASAPORTE.

Día 11.—3.º PUBLICACION.

Table with names and locations: Maria Luisa de Ajuje, Antonio Enrique Echagay, Adolfo Saguro, Enrique Gardón, Fernando Kolb, Francisco Gomez, Juana Tomas Guerrero, Felipe Salas, José Alguera, Francisco Escurriola, Diego Tweedie, Soledad Pradol, con su hija menor Maria Rosendo, con su hija Rosaura y tres menores, Dolores Diaz, Benedito Velez, Angel Duboso, José Gráfico, Angel Ballester, Domingo Podestá.

Día 12.—2.º PUBLICACION.

Table with names and locations: José Belmonte, Domingo Rogiani, José Ignacio de Rocha, Franklin Palmer, Catalina Palmer, José Ramirez San Vicente, con su esposa Josefa Barruti, Augusto Luis Siegel (presbitero), Paulino Navarro.

COMERCIO.

Table with prices: METALENICO—Día 12. ONZAS—Se vendieron 298, á 2984. Plata macquina 20 1/2 un. Plata macquina 17 8 un peso.

EXPORTACION.

Montevideo 6 de Abril 1854. PRODUCTOS DEL PAIS.—Continuamos desurtidos y con reducidas existencias en general.

Los precios que marcamos en nuestra nota son los de las ultimas ventas de algunas partidas, mas ó menos pequeñas. A esos precios se realizarian facilmente los que entasen al mercado, porque hay compradores para todas las clases, y que aun pagarian precios mas altos si se les presentasen buenos surtidos y cantidad suficientes que cubriese en los gastos y demoras que las ocasiona el formar cargamentos reuniendo pequeñas partidas.

Los trigos del país se pagan hoy de 8 1/2 á 93 fanega de 225 á 230 libras, segun calidad. Se calcula que el resultado en la ultima cosecha podrá llenar las necesidades del actual consumo por mas de tres meses.

CERROS VACUOS SECOS.—Está en demanda toda clase de cerros, muy particular los apropiados para Estados Unidos que se han realizado ultimamente á 65 y 66 rs habiendose obtenido por una pequeña partida todos de 21 á 22 libras 661 rs.—Para el Havre se han comprado á 62, 63 y 65 los livianos; 54, 55, 56, 57 y 58 rs. no vivos angostos y naturales; 62, 63 y 64 rs. anchos pesados, y 44 y 45 rs. toros; habiendose hecho iguales precios para Marcella y Génova.—La existencia es muy reducida ó propiamente ninguna para la gran demanda, siendo al mismo tiempo muy desurrida.—A consecuencia de todo esto se espera que los precios suban con rapidez.

CERROS VACUOS SALADOS.—Tambien muy buscados: las ultimas ventas se han practicado á 55 y 56 rs., y por una partida existente en plaza pudo, el introductor 58 rs.

CERROS DE PORRO.—Aunque no hay mucha demanda por seros, sin embargo han mejorado de precio, y se consiguen hoy 8 rs. por las 10 libras, por cerros de buena clase.—Los salados mas buscados de 10 á 104 rs. mo.

CARNES.—Se hizo un contrato para entregar toda la que se benefició por un saladero en el mes de Abril á 582 abordo, para embarcar para el Brasil, hoy se realiza dicho saladero á 584 en tierra, y 418 fuertes en Entre Rios, gastos por cuenta del comprador.

CERDA.—Despues de la llegada del paquete la demanda cesó y hoy es limitada, sin embargo los precios se

mantienen á las cotizaciones que marcamos en nuestra nota. Las principales ventas del mes han sido para Francia é Italia, pagándose la lana á 31 y 328 qq. mezcla 20, 21, 22 y 23; colas blancas 368; de vaca con garras 198 qq.

LANAS.—Muy paradas, la demanda es limitada: la lana de se mantiene á 20 rs. artohas, mezcla suiza 18 1/2 rs; la criolla suiza sin ventinas ni demanda.

SERO Y GRAS.—Siguen muy en demanda; no tenemos ninguna existencia, y si hubiese arribos se realizarian con facilidad á los precios que marcamos en nuestra nota.

Buques cargando frutos del país.

Y PRECIOS A QUE SE HAN FLETADO.

Table with ship names and prices: AMBERES.—bergantin danes Ava Cecilia; á 60 ch. cueros salados y 120 ch. cueros secos, con 5 p. HAVRE.—barca francesa Normand; á 55 fr. cueros salados, 110 fr. cueros secos, 75 fr. fardos con 10 p. INGLATERRA.—goleta hanoveriana Nagade; á 60 ch. cueros salados y 70 ch. serbo con 5 p. Id.—bergantin ingles Princess Royal; á 57 ch. 6 pen. cueros salados, y 67 ch. 6 pen. fardos con 5 p. Id.—barca inglesa Minstrel; á 50 ch. lino y ceniza, con 5 p. LIVERPOOL.—barca noruega Balder; á 65 ch. cueros salados, 70 ch. serbo y 45 ch. fardos con 5 p. MARCELLA Y GENOVA.—polacra sarda Caballo Marino por cuenta del buque. NEW YORK.—barca americana Z D; á 1 cent. lb. por cueros secos, 10 patacones fardos.

CAMBIOS.

Abril 6 á las 5 de la tarde.

Londres.—La cast totalidad de las operaciones se han practicado á 41 pen. por peso. Sin embargo algunas transacciones de poca importancia se han hecho á 40. 7 octavos, á 40 y aun 40 1/2. Las cotizaciones mas generales han sido fr. 5 10 y 5 5. Rio Janeiro tres cuartos p. Ha habido pocos libradores.

METALICO.—Cada dia se hace sentir mas la escasez de moneda de plata, á terminos que con dificultad se encuentra quien cambie una onza de oro sellada por menos premio que 2 tercios de patacon: estos dias para obtener pequeñas sumas en pesos fuertes, se ha pagado 1 peso y hasta un patacon por onza. Tambien escasean notablemente las fracciones de onza.

DESCUENTOS.—Fáciles de á 14 p. mensual, segun firma y tiempo.

FLETES.—Con tendencia á bajar; los últimos practica dos se marcan en nuestro estado de buques cargando.

ADUANA.

Abril 15.

A Diego Steward, 1 fardo género para fardo, 1 idem idem tartan, 1 idem merino, 1 fardo franela ordinaria. A Coquetteaux, 1 cajon colchados, 1 id. idem, 3 cajones sillas. A Samuel B. Hale, 530 tablonces, 840 tablas, 900 idem idem.

A Pablo Halbach, 441 piezas de madera. A Jorge Bell, 274 piedrats de vereda. A Juan Carranza, 7 cajones ticholos, 26 medios idem idem. A Alfredo Barber, 1000 piezas madera de pino.

A Samuel B. Hale, 2471 tablas de pino. A Getting y ca., 1 cajon aceites y extractos, 1 idem peines de marfil, 1 id. jabon de olor, 1 idem papel. A Francisco Chas, 9 canastos loza.

A Guyon y Buret, 1 cajon relojes de bolsillo de plata, 1 idem cadenas para idem y puntitas de llaves para relojes, 1 id: limas. A Thompson y ca., 3 cajones género de algodon para fardo, 2 fardos paños ordinarios 1 idem tela para jerga mezcla. A Bunge Bornefeld y ca., 3 cajones javones de olor, 1 idem flores artificiales, 1 idem agua de olor, pomadas y pastillas.

A Coquetteaux y ca., 2 cajones colchados 2 idem sillas de esterilla, 1 idem pistolas, 1 idem fierro batido. A Cornet, 90 fmeugas sal, 1040 id. idem. A Bertoloni Viale, 280 tablas cedro. A Delino, 20 pipas vino, 5 1/2 idem idem, 30 balas papel de e-traza. A Francisco Chas, 31 cajones cristales. A Juan Agustin Garcia, 33 cajones vidrios plano.

A Zumaran y ca., 22 pipas vino, 6 idem aguardiente, 7 medias idem, 5 id. vino seco, 2 cuarterolas idem. A Freyer y hermanos, 21 pipas y 2 medias vino tinto, 36 balas papel, 12 cajones almenaras. A Pedro Alfaro, 15 pipas caña, 13 barriles idem, 1 barrica azucar, 18 bolsas id. id.

MARITIMA.

ENTRADA DE ULTRAMAR.—Día 10.

Burdeos el 11 de enero, barca lubeque á “Alma” 200 tons. capitán J. H. D. Bramstedt, á Lopez y ca. cargamento general. Gla-gow el 15, bergantin goleta Ingles “Perceverance”

Día 13.

Londres el 14 de Febrero, bergantin es pañol “Elvira” de 176 tons. cap. Bernardo Andochea y consignado á Rivolta y Ca á T. Reiss 2 cajones cueros curtidos; á Soraluce 9 cascos cuclillos; Bates Stokes y ca., 17 fardos hilos, 75 idem algodone; Dickson y ca., 12 cajones medias; á la Orden 4 idem útiles de escritorio, 40 cascos ferreteria, 24 anclas, 2 cadenas, 1 cajon efectos de goma, 5 cascos zinc; Brownell, Grey y ca., 50 canastos loza; C. Getting y ca., 100 cajones cerveza, 20 cascos pintura, 2 cajones talabarteria, 18 cascos muebles; Nicolas Nochet 34 cascos cerveza, 40 atados palas, 1 cajon lanilla, 1 fardo hilo de acarreto, 1 casco roudanas; á V. Casares é hijos 203 ollas, 58 estufas, 15 cascos ferreteria, 3 cajones idem, 15 anclas, 1 cajones cobas, 1 atado palos de idem, 12 cajones zinc, 3 cascos cañamo; Corti Francischelli y ca.; 20 pipas y 35 cascos aceite, 1 cas-

co ferreteria, 48 cascos pintura, 35 cuñete, idem, 1 cajon estaño, 10 cajones, 2 bultos y 1 casco cobre, 10 cascos betum; D. Steward 6 bocois cristales, 1 cajon guano.

Montevideo el 12, barca americana “Wes-sacumcum” de 302 tons. cap. Marsh á S. B. Hale y ca., con 72 fardos lana, 75 bolsas idem, 500 cueros vacunos secos.

Nueva York el 14 de Febrero, barca bremen-a “Lessing” 359 tons. cp. Freidericks á V. Casares é hijo, con 254 rollas cabulleria, 60 barriles brea, 40 cuñetes clavos, 90 idem alquitran, 22 cajones agua ray, 20 fardos arpilleria, 1 cajon pinceles, 19 fardos lana, 1 cajon tachuelas, 60 docenas arcos para palos de buques, 2 cajone y 1 bulto ferreteria, 1 bulto piola, 141952 pies madera; á Bunge Bornefeld y ca.—500 fardos acarreto, 4 cajones scderias, 6643 pies jagdera, 204 barricas arroz, 2 cajones pidos ras, 1 idem cigarros, á E. J. Ropes 2 cajones salchichon, 1 barril vinagre, 7 cajones cidra, 32 cajones zapatos de goma.

Montevideo el 13, vapor N. “Constitucion” con pasajeros.

Montevideo el 13, vapor de guerra americano “Water Witch”

ENTRADA DE CABOTAGE.—Día 15.

Montevideo el 4, zumaeca Entre-Riano “Ermenegilda” 50 tons. patron G. Casarino con 52000 pies pino, á Gandulfo. Gualaguaychu el 5, goleta Entre-Riano “Nueva Italia” 55 tons. patron J. B. Rizzo, con 96 cueros vacunos secos, 50 pipas grasa vacuna, 1 sacro cerda, 58000 camillas, á Juan R. Velazquez.

Corrientes el 3, pailebot “Rondelo” 32 tons. patron L. Valevela, con 100,000 narrajas al patron.

Montevideo el 9, pailebot “Bella Marigueta” 10 tons. patron L. Martinez con 150 fanegas cal, á P. Echevarria.

SALIDAS.—Día 14.

Interior de los Rios, vapor de guerra frances “Flambeau”

Valparaiso, bergantin goleta Oriental “Hydra”

LLEVAN BALIJA.

Montevideo vapor N. “Constitucion” el Lunes 16 del corriente á las 4 de la tarde.

AVISOS NUEVOS.

TEATRO DE LA VICTORIA. COMPANIA LIRICA ITALIANA. Segunda y ultima Funcion de la Segunda Temporada. El Domingo 16 de Abril de 1854.

La ópera en 3 actos del Maestro Verdi—Y DUE FOSCARI.

NOTA.—Los señores que tomaron billetes y entradas para el Jueves 6 del corriente, servirán para el Domingo 16.

A LAS 8 Y MEDIA.

OTRO.

OPERA FRANCESA.

Compañia Montevideana y Bonaerense.

El Lunes de Pascua 17 de Abril de 1854.

Quinta Funcion de la primera Temporada.

LA JUZIA.

Gran ópera en cinco actos, música del maestro Halevi.

TEATRO ARGENTINO.

Se previene á los Sres. que han encomendado papeles de Temporada para despues de Pascua, ocurran al escritorio del Teatro sito en la calle la Reconquista No. 65, hasta el Viernes 14 del corriente por la tarde.

Se previene tambien al público que independiente de la Temporada que corresponde, se admiten abonados para las 10 representaciones restantes, cuya Temporada empezará el día de Pascua, ocurriendo al escritorio hasta dicho Viernes 14 del corriente.

Sala de Esgrima.

El profesor Andrés Cesario participa á sus discípulos y al público en general, que ha trasladado su sala á la calle de Sta. Clara No. 180, donde continuará dando lecciones desde las 6 hasta las 11 y 2 de la noche.

Gran As. Ito de Esgrima.

EN EL TEATRO ARGENTINO.

EL DOMINGO 16 DE ABRIL DE 1854.

El profesor de Esgrima Sr. Mazenq, estando próximo á partir de Buenos Ayres, y queriendo antes, dar una prueba del aprecio que profesa al ilustrado público Bonaerense, tiene el honor de avisarle, que ha dispuesto dar su último Asalto de Esgrima, contrapunta, y caña y baston, que tendrá lugar en el Teatro Argentino el Domi go 16 del corriente, al medio día.

Tendrá dicho profesor el honor de tirar por despedida con las personas que quieran honrarlo con su compañía.

Los boletos se encontrarán á venta en la Bolceteria, desde el Sábado.

Entrada general con así nfo 10 pesos; Palcos 30 ps.

Telescopio.—Se vende uno de primera clase en el infimo precio de 900 pesos ó tres onzas de oro. Para verlo y tratar, ocurrase á la calle de Santa Clara No. 614 libreria de Ortiz. a13-

Opera francesa, se venden los li-jros siguientes en frances y castellano. La Judia y la Reina 5 ps.—La Favorita 8 ps.—Zampa 8 ps.—Las Bodas de Juanita 8 ps. Libreria de Lucien é hijo, calle de la Victoria N. 49

Mucama.—Se necesita para una corta familia, se prefiere extranjera. Belgrano No. 26. a13-5p.

FE, ESPERANZA Y CARIDAD.

Esta interesantísima novela escrita por el afamado literato D. Antonio Floreán, vá á publicarse por entregas, que se repartiran á domicilio una vez por semana, gratis para los suscriptores de la Crónica. Los Sres. que gusten subscribirse se servirán dejar sus nombres en las librerías de los Sres. Lucien y Hortelano, ó en la imprenta de la Crónica. La obra consta de varios tomos y contiene varios bellísimos gravados que se deben reproducir.

Suscripcion por mes 5 \$ a 15.

REMITES.

POR VIVAR y BILLINGHURST. En el almacén de comestibles y bebidas al fin de la calle de Venezuela donde está la bandera.

El Miércoles 19 del corriente á las 11 en punto de la mañana se han de rematar sin falta alguna á la mas alta postura y dinero de contado todas las existencias de dicho almacén, y las que consisten en:

